



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 20 de noviembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, El Sol de México, Excélsior, Reporte Índigo, Milenio, La Jornada, El Financiero, 24 Horas, Ovaciones, El Universal, La Razón, El Economista, La Crónica, El Heraldo de México, Diario Imagen, La Prensa

A importadas: 5 días; para nacionales, 240/Reforma

El Secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, publicó esta semana un acuerdo en el que ordena a la Cofepris “resolver la procedencia de las solicitudes de registro sanitario de los medicamentos e insumos para la salud que provengan del extranjero, en un plazo de cinco días hábiles a partir de la entrega de la documentación aplicable”.

"Vamos bien"/El Sol de México

Desde marzo, 100,104 mexicanos han muerto a causa del Covid. Con esta cifra, confirmada la tarde del jueves por el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. "Vamos bien hasta ahora", había dicho horas antes el funcionario de Salud al hacer un balance del manejo de la pandemia en la reunión semanal con integrantes de la Conago. En esa reunión estuvo el doctor Jorge Alcocer, titular de la Secretaría de Salud.

Fue el primero de 100 mil/Excélsior

Con diabetes y obesidad, Carlos Hernández no soportó la enfermedad. El 18 de marzo, a las 4 de la tarde, Carlos murió y, horas más tarde, la Secretaría de Salud federal confirmó el deceso en su cuenta oficial de Twitter y dio algunos datos más: “Hoy en México falleció la primera persona con covid. Inició sus síntomas el 9 de marzo y padecía diabetes. El secretario de Salud expresa sus condolencias a sus familiares”.

Salud deteriorada/Reporte Índigo, Milenio

La salud de las personas se deteriora año con año y las enfermedades crónicas, que en estos momentos son especialmente riesgosas por la pandemia de COVID, señaló el titular de la Secretaría de Salud, doctor Jorge Alcocer.

Frentes Políticos/Excélsior

Marko Cortés, líder nacional del PAN, convocó en pleno repunte de covid a una reunión presencial del Consejo Nacional, integrado por 380 consejeros, para los días 5 y 6 de diciembre. Sin establecer si ya cuentan con la autorización de la Secretaría de Salud, a cargo del doctor Jorge Alcocer, y del Consejo de Salubridad General, al tratarse de una reunión de más de 100 personas en un lugar cerrado, el auditorio Manuel Gómez Morin, en la sede nacional.

100,104 muertos ya... pero ¡vamos bien!/Excélsior

Reportero: Enrique Aranda.

Innegable ya, tras la difusión del Acuerdo de la Secretaría de Salud, del florero doctor Jorge Alcocer, por el que confirma la decisión de privilegiar a laboratorios externos sobre los nacionales en la compra de medicamentos, el embate del gobierno contra la industria farmacéutica local a la que, salvo su mejor opinión, intenta desaparecer, con los 45,000 empleos directos que ésta genera....

Van 100 mil decesos y epidemia a la alza/Reforma

“Hoy en México tenemos 100 mil personas que han perdido la vida por Covid y está es una cantidad desde luego inusual; no tiene ningún antecedente previo la sociedad mexicana de una enfermedad infecciosa”, señaló Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

Por venir, meses más intensos de Covid; modificar movilidad, pide López-Gatell/La Jornada, El Sol de México, El Financiero, 24 Horas

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, alertó a gobernadores que en la epidemia Covid "todavía nos depara un momento de mayor intensidad que será diciembre, enero, y quizá una parte de febrero". Sugirió medidas de movilidad públicas eficaces.

Critica Gatell “estadísticas” en las primeras planas/Reforma, 24 Horas, Ovaciones

Aunque reconoció que las 100,104 personas muertas por Covid es una cantidad “inusual” e inédita en el País, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, reprochó a los medios de comunicación registrar el hecho y agregar alarma y dramatismo a la epidemia.

México llega a exceso de mortalidad/El Universal, El Financiero

A 266 días de que se registró el primer caso de Covid en México, ayer se rebasó la barrera de los 100 mil muertos, 40 mil más que el escenario “muy catastrófico” previsto por el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

De mayo a septiembre exceso de 50% de mortalidad; un promedio de 9,960 decesos semanales no esperados/La Razón

Entre mayo y septiembre se registró un exceso de mortalidad de más de 50%, con un promedio de 9,960 defunciones semanales adicionales a las esperadas en años anteriores. Previamente, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, declaró que la estadística final de defunciones por Covid la tendrá el Inegi, y podría conocerse hasta dos años después.

México rebasó las 100,000 muertes por Covid-19, ¿cómo nos afecta emocionalmente?/El Economista

La maestra Guadalupe Medina, académica de la Facultad de Psicología de la UNAM dijo que fue sorprendente el número de víctimas por covid. Han pasado tres meses de que se cumplió el “escenario catastrófico” que previó el subsecretario Hugo López-Gatell y las cifras de muertos y contagios van en aumento.

Inútiles cierres/Reforma

Reportero: Sergio Sarmiento.

El gobierno mexicano impuso un confinamiento parcial, aplicado a actividades que consideró no esenciales, del 23 de marzo al 1º de junio, cuando empezó de manera gradual la “nueva normalidad”. El cierre no ayudó a detener la propagación de la enfermedad, mientras que el subsecretario López-Gatell desaconsejó el uso de mascarillas, que “tienen una pobre utilidad o nula utilidad”, y descartó la aplicación generalizada de pruebas, que consideró “inútil, costoso e inviable”.

Trascendió/Milenio

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, se declaró “sin competencia” para opinar sobre la aprobación senatorial de la ley federal para la regulación de la mota.

100,000/El Universal

Reportero: Carlos Loret de Mola.

México es el cuarto país del mundo con más muertes por Covid, con un total de 100 mil 104 defunciones (solo por debajo de Estados Unidos, Brasil e India). Cuando se inició la pandemia el subsecretario López-Gatell calculó que el número de muertos por coronavirus en México sería 6,000.

Biden y Trudeau afilan cuchillos/El Financiero

Reportero: Darío Celis.

En la medida que pasan los días las diferencias entre el canciller Marcelo Ebrard y el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, se ahondan por el control de las vacunas anti Covid-19 que ingresarán a México. La próxima semana el IMSS, que dirige Zoé Robledo, iniciaría pruebas entre derechohabientes de la vacuna de Jhonson & Jhonson, negociación que hizo Ebrard, pero que se desconoce bajo qué protocolo.

100 mil muertos y como si nada/La Crónica

Reportero: Leopoldo Mendivil.

La afirmación del cada vez más cuestionado y rebasado subsecretario de salud, Hugo López-Gatell, en el sentido de que “es intrascendente” la marca de 1 millón de contagios, es indicativa de que el gobierno de AMLO, ante estos “números redondos”, ha decidido ratificar su estrategia evasiva para contener la pandemia.

Más caro el caldo que las albóndigas/El Financiero

Reportera: Lourdes Mendoza.

El absurdo etiquetado de alimentos y bebidas con el que según esto quieren combatir la obesidad y la diabetes es de la autoría intelectual del activista Hugo López-Gatell quien además cobra como subse de Salud y fue impulsado por el Instituto Nacional de Salud Pública y la asociación El Poder del Consumidor.

El inmundó récord/24 Horas

Reportero: Adrián Trejo.

Ayer se alcanzó la impensable cifra de 100 mil mexicanos muertos -en la estadística oficial-; un escenario que rebasa con mucho lo catastrófico y que valida las proyecciones de muertos realizadas por prestigias universidades estadounidenses. No son cifras intrascendentes, como pretende Hugo López-Gatell.

La economía depende del futuro de la pandemia/Milenio

Reportero: Manuel Somoza.

Por desgracia, la política nacional en el tema de la pandemia ha sido la de no implementar medidas preventivas y por eso tenemos las infecciones fuera de control, aunque el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, sea el único que no está preocupado por la situación.

¿Será? La cifra inusual de López-Gatell/24 Horas

En México, más de 100 mil personas han muerto a causa de este mal, y se trata de personas, con nombres, rostros, ilusiones y pasiones. Es ahí donde se visualiza la tragedia. Hugo López-Gatell sabía lo que vendría al revelarse la cifra de defunciones, de ahí que al arranque de su informe vespertino no dudó en tratar de argumentar las causas que derivaron en estos números; se trata, dijo, de una cifra “inusual”...

Detente, realidad.../El Heraldo de México

Reportero: Julio Patán.

El decreto ha sido la primera herramienta del Presidente y de López-Gatell para luchar contra la pandemia. No me refiero solo a aquella famosa enseñada de estampitas religiosas. ¿Cuántas veces no domaron al virus y aplanaron la curva, por decreto, entre miles y miles de muertes? Bueno, pues ahora decretaron un rebrote, o sea, el final del brote. Detente, COVID.

En minutos, exoneran a Cienfuegos/Diario Imagen

Reportero: Angel Soriano.

Se promoverá una nueva Ley General de Control de Tabaco ante el aumento de muertes por cáncer pulmonar, anunció el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, al rechazar “la simulación” en la que ocurren bares, restaurantes, hoteles y otro tipo de establecimientos que tienen zonas privilegiadas para los fumadores pero que afectan a quienes no lo son.

Visita indeseable del covid/Milenio

Tengo la impresión de que el responsable gubernamental de la lucha contra la pandemia, el Dr. López-Gatell, ha mantenido una conducta francamente criminal.

La esperanza y la vacuna/El Sol de México

Reportero: Luis Humberto Fernández.

Para México no solo implica un reto económico importante, también logístico y de un proceso complejo para el cual no sabemos si estamos preparados. El subsecretario Gatell incluso argumentó que la red de frío del país para conservar, manejar, transportar y distribuir vacunas es obsoleta, además tiene un deterioro de 30 años.

El cuento de hadas de Marcelo/EL Heraldo de México

Reportero: Luis Soto.

La industria farmacéutica nacional, a través de AMELAF, solicita a las autoridades federales de Salud, a Cofepris, así como a UNOPS que el proceso de licitación para la compra de medicamentos se realice en condiciones de piso parejo, lo ven medio chipotudo.

Romo se desespera/El Heraldo de México

Reportera: Martha Anaya.

Ante el acuerdo de la Cofepris de autorizar en 5 días hábiles medicamentos del exterior, la industria nacional reclama que les seguirán aplicando el Reglamento de Insumos para la Salud que señala 180 días naturales para genéricos y 240 días naturales para moléculas nuevas, reclaman desde la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (AMELAF).

¿Semáforo rojo?, mejor calculadora personal/El Financiero

Reportero: Salvador Camarena.

Ahora que se popularizará el uso de QR para entrar a establecimientos, quizá convendría que en ese trámite la gente llenara una breve encuesta antes de poder registrar su visita al sitio público. El resultado de tal encuesta podría traducirse en una calculadora de riesgo.

Frentes Políticos/Excélsior

El pleno del Senado legalizó el consumo de marihuana para uso recreativo y lúdico con 82 votos a favor, 18 en contra y 7 abstenciones, con lo cual puso fin a una época de prohibicionismo.

Sacapultas/El Heraldo de México

Más tardó el senador panista Damián Zepeda en anunciar que la bancada de su partido votaría contra la regularización de la marihuana, que sus compañeros Gustavo Madero, y Xóchitl Gálvez en votar a favor de la iniciativa. Nos dicen que esa postura prohibicionista ya no es línea en su partido, por lo que erró en hablar a nombre de todos los integrantes de la fracción.

José Antonio Chávez. Con ley cannabis, la esperanza a 18 mil de recobrar su libertad/Ovaciones

Desde luego que levantó júbilo en las cárceles porque con esta nueva ley de regulación, todas esas 18 mil personas podrán alcanzar su libertad. Las que aportaban menos de 28 gramos, unas 8 mil, saldrán sin problema porque está garantizado ese gramaje de 5 hasta 28 gramos.

Mota para todos/La Prensa

Pues la discusión en la despenalización o desregulación del uso del cannabis era ya inaplazable, según el presidente de la Jucopo del Senado, Ricardo Monreal. El dictamen está en el Pleno con la opinión de más de 2 mil personas.

Legalización de la marihuana, ¿los narcos podrán ser empresarios?/El Economista

Reportero: Luis Miguel González.

La iniciativa aprobada en el Senado mexicano es un paso adelante, respecto al anterior intento de legalizar la “mota”, pero deja pendientes muchas cosas, en materia de salud pública, seguridad y promoción económica. Se crea un Instituto para la Regulación de la Marihuana.

Lo perdido/El Financiero

Reportero: Macario Schettino.

Hace 25 meses, dos años y un mes, México tenía un sistema de salud funcionando, no muy bueno, pero con la capacidad de distribuir vacunas y medicinas por todo el territorio, y atender de enfermedades catastróficas a más de 40 millones de personas no cubiertas por instituciones asociadas al empleo (IMSS, ISSSTE, etc.).

Lejos de las 121 mil víctimas/Excélsior

Ayer, la Secretaría de Salud confirmó que México rebasó los 100 mil decesos por coronavirus al sumar los 100,104 decesos a nivel nacional.

Hasta la fecha, se registran 168 muertes confirmadas por Covid en embarazadas/La Jornada

A casi nueve meses del inicio de la pandemia de Covid, se reportaron 23,761 casos de embarazadas en seguimiento por Covid, de las cuales 7,786 tuvieron un resultado positivo, lo que representa 32.8% del total. Otras 118 embarazadas o en puerperio fueron clasificadas como casos de influenza.

Se adelantan nacimientos/Excélsior

El nacimiento de bebés prematuros podría incrementarse 4% por asociación al covid, aunque no se han incrementado los prematuros extremos (7 meses o menos), calculó Héctor Alberto Macías Avilés, jefe del Departamento de Neonatología del Instituto Nacional de Pediatría, en el marco del Día Mundial del Prematuro.

Uso recreativo de marihuana es legal/El Sol de México

La nueva legislación, que pone fin a un siglo de prohibición, deja atrás una disposición de la Ley General de Salud que permitía a una persona llevar consigo hasta cinco gramos, ya que la portación de un volumen mayor era suficiente para que un sujeto fuera presentado ante el Ministerio Público y se determinara el ejercicio de la acción penal.

Cartón 100 mil muertos/Reforma

Reportero: Pacasso

Pastel negro con cranes, hasta arriba Hugo López-Gatell con una vela en la cabeza.

Cartón Admiradores/La Jornada

Reportero: Magú

Hugo López-Gatell con mostrando varios diplomas, uno de ellos las 100 mil muertes.

Cartón Citación embarazosa/El Universal

Reportero: Kempchs

Hugo López-Gatell abrazando a la muerte embarazada con forma de covid.

Cartón 100000 muertos/El Economista

Reportero: Nerilicón

La muerte viendo un cuadro de Hugo López-Gatell.

Empieza aplicación de pruebas rápidas, pese a atraso en aduanas/El Universal

El atraso en la instalación de los Macro Kioscos en la Ciudad, se debe a algunas fallas en las aduanas y al etiquetado de las pruebas, informó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo.

Crece 23% ocupación de camas en la CDMX/El Economista

Hubo 244 hospitalizados más en la Ciudad de México a causa del Covid. Hasta el 9 de noviembre pasado, en todo el país habían dado positivo a una prueba de coronavirus, 144, 083 trabajadores del sector salud, de acuerdo con las cifras de seguimiento de la Secretaría de Salud.

Desde hoy y hasta el domingo, ley seca en 8 alcaldías de CDMX/La Jornada

Las 16 alcaldías de la Ciudad de México implementarán ley seca como medida para inhibir la realización de fiestas y con ello prevenir la propagación de la pandemia de Covid-19, notificó la jefa de Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum Pardo.

Reimplantan brazo y sueños/El Herald de México

Su mejor regalo de cumpleaños salvar su brazo, que fue amputado por un accidente laboral, hizo que Melissa celebrara sus 20 años con la mayor alegría, a pesar de estar en un hospital del IMSS. La cirugía se considera un éxito si tan sólo el brazo responde a la adhesión.

Condecorará el gobierno a 147 trabajadores del IMSS/Ovaciones

En reconocimiento a su labor por méritos eminentes o conducta ejemplar, en servicios prestados durante la pandemia por COVID, el gobierno de México entregará este viernes a personal médico y de enfermería del sector salud 425 preseas de la Condecoración Miguel Hidalgo en Grado Cruz. De esas preseas 147 serán para trabajadores del IMSS y 2 de ellos serán galardonados durante la ceremonia del Aniversario de la Revolución Mexicana.

Alista IMSS ensayos de dosis anti-Covid de Janssen/Diario Imagen

El IMSS iniciará la próxima semana su participación en el ensayo clínico de fase 3 de la vacuna contra Covid que desarrolla la compañía farmacéutica Janssen, basada en la aplicación de una sola dosis.

Alerta en el ISSSTE por su área de adquisiciones/La Crónica

Reportera: Claudia Villegas Cárdenas.

Sobre Luis Miguel Chong, experto en informática y egresado de la Maestría en Dirección de Empresas del IPAADDE, se cuentan muchas historias en la Administración Pública durante los últimos tres gobiernos. Chong fue Director de Innovación y Desarrollo Tecnológico del IMSS.